
Въезд автотранспорта, не соответ-
ствующего современным экологиче-
ским нормам, в центральные районы
города с наиболее неблагополучной
экологической обстановкой в буду-
щем может быть ограничен, сооб-
щил руководитель Департамента
природопользования и охраны окру-
жающей среды Леонид Бочин на
пресс-конференции в центральном
офисе Интерфакса в пятницу, 27 ок-
тября. Он отметил, что возможность
проезда в закрытые районы сохра-
нится для местных жителей и специ-
ального автотранспорта.

В будущем планируется ввести
запрет на въезд на территорию
Москвы всего транспорта, не отве-
чающего нормам «Евро-2».

Л. Бочин подчеркнул, что для
улучшения экологической ситуа-
ции в центре города транспорта на
территории ЦАО должно стать
меньше в разы.
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Закон о наделении органов мест-
ного самоуправления отдельными
полномочиями Москвы в сфере ра-
боты с населением по месту житель-
ства принят в среду, 25 октября,  на
заседании Мосгордумы. Как сооб-
щил на заседании автор документа,
полномочный представитель мэра в
Мосгордуме Анатолий Петров, на
уровень муниципалитетов переходят
права и обязанности по организации
работы секций по общефизической
подготовке, проведению соревнова-
ний, физкультурно-спортивных
праздников на территории муниципа-
литета; обеспечению участия моск-
вичей в мероприятиях, проводимых в
рамках различных городских про-
грамм, а также организация кружков
разной направленности.

Кроме того, муниципалитетам пе-
реходят полномочия по содействию
в организации деятельности клубов
по интересам, проведению район-
ных, окружных и городских физ-
культурных, спортивно-массовых и
досуговых мероприятий.

Полномочия передаются всем 125
городским муниципальным образо-
ваниям на неограниченный срок. Му-
ниципалитеты получают в безвоз-
мездное пользование нежилые поме-
щения общей площадью более 180
тыс. кв. метров, 2,5 тыс. плоскостных
дворовых площадок, общая площадь
которых составляет более 1,5 млн. кв.
метров. Финансирование обеспече-
ния новых полномочий муниципали-
тетов будет осуществляться за счет
субвенций из бюджета города.
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ИНФОРМ
БЮРО

МОСКВА ДЕЛИТСЯ
ПОЛНОМОЧИЯМИ

БЕЗ «ЕВРО-2» 
НЕ ПРОЕДЕШЬ...

4
ПЕРЕФРАЗИРУЯ СЕГОДНЯ СТАРУЮ
ЖИТЕЙСКУЮ ПРИСКАЗКУ,  
«УМЕТЬ СЧИТАТЬ - ЗНАЧИТ, 
УМЕТЬ ВЕРТЕТЬСЯ». В ЖИЗНИ!

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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В 2007 году денежные вознагра-
ждения победителям конкурса
профессионального мастерства
«Московские мастера» увеличатся
со 100 тыс. до 150 тыс. рублей, со-
общила журналистам в четверг, 26
октября, председатель Комитета
общественных связей столичного
правительства Татьяна Васильева.
В бюджете будущего года столич-
ные власти заложили на проведе-
ние конкурса такие средства, кото-
рые позволяют увеличить возна-
граждения за победу в конкурсе.

Мы также хотим увеличить де-
нежные вознаграждения москов-
ским мастерам, которые займут
второе и третье места, отметила
председатель комитета. Она рас-
сказала, что в 2006 году в конкур-
се «Московские мастера» приняли
участие более 150 тыс. работни-
ков, представители 67 профессий.
В этом году в конкурсе професси-
онального мастерства среди уча-
щихся приняли участие около 6
тыс. человек и 38 учебных заведе-
ний столицы.

ПРИЗЫ ДЛЯ
СУПЕРМАСТЕРОВ

ЧЕТВЕРГ,26.10

Стыдно признаться, но я не
умею снимать показания с
квартирного электросчет-

чика. Всегда находится кто-то, кто
может это сделать вместо меня.
Надо бы, конечно, научиться, да
все недосуг. Но, возможно, скоро
у меня уже не будет необходимо-
сти овладевать этой хитрой нау-
кой: показания счетчиков напря-
мую пойдут в центры сбора дан-
ных.

Вот уже три месяца длится экс-
периментальный проект в Дон-
ском районе столицы: в его домах
установлены автоматизирован-
ные системы контроля и учета
электроэнергии (АСКУЭ), позво-
ляющие централизованно в дис-
танционном режиме контролиро-
вать энергопотребление жителей.

30 октября первый заместитель
мэра в правительстве Москвы, ру-

ководитель Комплекса городского
хозяйства Петр Аксенов побывал
в щитовой дома № 4, корпус 2 по
Загородному шоссе. Ему проде-
монстрировали, как действует но-
вая система.

В квартирах всех 98 домов, уча-
ствующих в эксперименте, уста-
новлены новые счетчики. Они
подведены к контроллеру, распо-
ложенному в щитовой. Контрол-
лер - сердце системы. Каждые
полчаса он собирает данные с
квартирных, лифтовых и общедо-
мовых счетчиков и передает их с
помощью сотового модема по
GSM-связи в отделение ОАО
«Мосэнергосбыт», которое и реа-
лизует этот проект. В теории ин-
формация может пойти в любой
центр сбора данных, имеющий па-
роль доступа. Контроллер рассчи-
тан также на сбор данных с инди-

видуальных счетчиков во-
ды, теплосчетчиков - всего
он может обслужить до
двух тысяч точек учета! Так
что со временем, возмож-
но, расход воды и теплоре-
сурсов тоже будет переда-
ваться напрямую в соответ-
ствующие организации. 

Конечно, жители могут в
любой момент посмотреть пока-
зания и проверить их. Но снимать
их вручную уже будет не нужно.
Абонентам выставят счета, точно
соответствующие показаниям
прибора учета электрической
энергии. В ближайшем будущем
эти счета будут приходить из
ЕИРЦ - сейчас над этим как раз
работают.

Во время осмотра щитовой от
одного из чиновников поступило
предложение с помощью новых
счетчиков ввести ограничения по
потреблению электроэнергии,
чтобы житель не смог включить
одновременно, скажем, три теле-
визора, стиральную машину, пы-
лесос, компьютер и лампы во всех
комнатах. Но Петр Аксенов с
предложением не согласился:

- Ограничивать жителей не на-
до. Сейчас город разрабатывает

нормативы потребления электро-
энергии в объемах, необходимых
для жизнедеятельности челове-
ческого организма. Все, что жи-
тели будут потреблять свыше, это
уже будет коммерческий объем.
Технически это возможно уже
сейчас. И тогда в действие будет
введен принцип: потребляй
сколько хочешь, но и плати соот-
ветственно.

- Москвичи привыкли к тому,
что правительство города сдер-
живает тарифы, не повышает
их, и из-за этого бесконтрольно,
не по-хозяйски используют энер-
горесурсы, затрачивают их с ка-
ждым годом все больше и боль-
ше, - отметил Петр Николаевич.
- Новая  система поможет насе-
лению бережнее потреблять
энергоресурсы, даст возмож-
ность использовать двухсистем-
ный тарифный план «день» и
«ночь», а также позволит без
труда выявить факты хищения
электроэнергии.

В следующем году на АСКУЭ
планируется перевести дома еще
в десяти районах столицы и
стольких же городах Московской
области. 

Лидия ГРОМЕКА

На севере столицы,
в районе Восточ-
ное Дегунино, на

Дубнинской, 12, открыл-
ся очередной, 21-й зал
абонентского обслужи-
вания Московской го-
родской телефонной се-
ти (МГТС). По оценке те-
лефонистов, в зоне ох-
вата нового комплекса –
свыше 260 тыс. москви-
чей: жителей Алтуфье-
ва, Дегунина, Бескудни-
кова, Лианозова и ряда
других районов Север-
ного и Северо-Восточно-
го столичных округов.
Теперь они смогут вос-
пользоваться услугами,
предоставляемыми сов-
ременными цифровыми
АТС, заменившими ра-
нее действовавшие ана-
логовые.

Ну, хорошо, а что это
даст москвичам? С
весьма любопытным за-
явлением для обывате-
лей, непосвященных в
тонкости рынка теле-
фонных услуг, выступил
на открытии нового або-
нентского зала замести-
тель гендиректора
МГТС Денис Лобанов.

- Стереотипы порази-
тельно живучи, - подме-
тил Денис Валерьевич. –
Многие по старинке Мо-
сковскую городскую те-
лефонную сеть считают
компанией одной услу-
ги. А ведь это совсем не
так. МГТС сегодня –
коммерческий оператор,
предлагающий большой
набор услуг. Во-вторых,
мы постепенно перехо-
дим на дистанционную
систему обслуживания.
Заключив договор, або-
нент может больше на
телефонный узел не яв-
ляться. Все вопросы он в
состоянии решить либо
по телефону, либо при
помощи «Кабинета або-
нента».

Более того, цифровые
АТС позволяют москви-
чам пользоваться ста-
ционарным телефоном
во многом так же, как и
мобильным. Среди но-
вых цифровых услуг, к
примеру – цифровой

АОН, переадресация
вызова, «горячая ли-
ния», конференц-связь
и т.д. Скажем, за 23 руб-
ля абонентской платы в
месяц появляется воз-
можность переадресо-
вать звонок (коль скоро
вас нет дома) на указан-
ный хозяином телефона
номер – будь то мобиль-
ный телефон, стацио-
нарный и даже междуго-
родний.

Случается, дома без
присмотра остаются ма-
лыш или люди очень
преклонного возраста.
Заплатив 12 руб. в ме-
сяц, мы получаем услугу
«горячая линия». Ма-
ленький человечек хо-
чет позвонить маме.
Для этого ему потребу-
ется только поднять
трубку - и телефон сам
наберет нужный номер.

За 14 целковых в ме-
сяц вы сможете общать-
ся сразу с несколькими
партнерами по диалогу.
Это называется ожида-
нием и удержанием вы-
зова. Предположим, вы
долго и упорно обсужда-
ете с подружкой Клавой

соседского парня Васю.
В это время вам звонит
третья подружка – Дуся.
Вы, услышав в трубке
особый сигнал, сможете
при желании перевести
разговор в режим ожи-
дания, ответить сгораю-
щей от любопытства Ду-
се, а затем вернуться к
прерванному разговору
с Клавой. Заказать все
эти услуги можно, по-
звонив в справоч-
но–сервисную службу
телефонного узла.

Что касается нового
абонентского зала, это
удобное и функциональ-
но продуманное поме-
щение. Здесь установ-
лен аппарат «Электрон-
ная очередь». Вы прика-
саетесь пальцем к мони-
тору, выбирая необхо-
димую вам функцию:
например, «расчеты фи-
зических лиц», «обслу-
живание юридических
лиц», «оформление но-
вых установок» и т.д.
Тотчас появляется кви-
точек с номером вашей
очереди. Над пятью око-
шечками операторов
смонтированы элек-

тронные табло, на каж-
дом из которых высве-
чивается номер очере-
ди обслуживаемого в
данный момент челове-
ка. Таким образом, те-
перь уже никто не ста-
нет выяснять отноше-
ния а-ля «вас здесь не
стояло».

Рядом с этим аппара-
том  - еще одно элек-
тронное устройство: тот
самый «Кабинет абонен-
та», о котором упоминал
Денис Лобанов. Введя
свой номер телефона и
личный PIN-код, абонент
получает информацию о
состоянии лицевого сче-
та, тарифах и услугах,
платежах и пр.

- Знаете, я совсем не
ожидала встретить
столь современную и
удобную систему обслу-

живания, - призналась,
отвечая на наш вопрос,
местная жительница Ли-
дия Барабанова. – И с
контролером очереди
сталкиваться не прихо-
дилось. А для того что-
бы понять, как работает
это устройство, понадо-
билось секунд десять.

- Посмотрите, на-
сколько четче мы теперь
можем работать, -  поде-
лилась впечатлениями
оператор по обслужива-
нию клиентов Галина
Кнорес. – Нет толчеи, и
производительность на-
шего труда заметно воз-
росла.

Галина Сергеевна вы-
звала следующего, ока-
залось, что эта наша
знакомая Лидия Бара-
банова. Через пять ми-
нут все вопросы были
решены, и довольная
Лидия Николаевна со-
бралась уходить.

- Я в самом деле до-
вольна, - сказала она на
прощание. – Быстро,
удобно и без проволо-
чек. Что еще нужно?

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

ГАРАЖАМ
МЕСТО 
ПОД ЗЕМЛЕЙ
На состоявшемся во втор-
ник, 31 октября, заседании
правительства Москвы,
которое вел мэр Ю. Луж-
ков, обсуждался, в частно-
сти, ход реализации целе-
вой программы строитель-
ства гаражей-стоянок в го-
роде Москве на период
2005-2007 гг.

Сдокладом выступил первый за-
меститель руководителя Депар-
тамента градостроительной по-

литики, развития и реконструкции го-
рода Москвы Константин Королевский.
От отметил, что за период реализации
программы количество вновь вводи-
мых машиномест в столице увеличива-
ется на 25 процентов к количеству по-
строенных в предыдущем году. Так, в
2005 году в Москве появилось 87 тысяч
новых машиномест, в 2006-м - 111 ты-
сяч, а на 2007 год запланировано уже
134 тысячи. К 2010 году, по планам
правительства, 60 процентов москов-
ских машин должны иметь места по-
стоянной парковки. Для этого темпы
строительства после 2007 года должны
достичь 170  тысяч машиномест в год.

Программа строительства гаражей-
стоянок является одной из составляю-
щих Генерального плана развития го-
рода. Сейчас упор делается на строи-
тельство гаражей именно под домами
типовых серий. Стоимость машино-
мест в таких гаражах должна состав-
лять 500-550 тысяч рублей.

Особое внимание уделяется соору-
жению перехватывающих автостоянок.
Их должно появиться в столице 28.
Первый перехватывающий паркинг на
620 машиномест откроется под Гага-
ринской эстакадой уже в конце ноября.

По 88 адресам утверждено строи-
тельство «народных гаражей», и по 33
уже утверждена проектно-сметная до-
кументация. Семнадцать же проектов
пришлось завернуть на переработку
из-за чрезмерной дороговизны.

По словам К. Королевского, стои-
мость одного машиноместа в самом
дешевом «народном гараже» будет на-
чинаться от 115 тысяч рублей.

Александр ЧУДАКОВ

НА МОБИЛЬНУЮ ОРБИТУ
МГТС ПЕРЕХОДИТ

СЧЕТЧИК 
ПОДОТЧЕТЕН
КОНТРОЛЕРУ
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